



議会だより

おもな内容 ● 議案と審議結果 / 1ページ 一般質問 / 2～6ページ 意見書 / 3ページ 請願・陳情 / 1ページ

平成21年6月9日から6月24日までの16日間、平成21年6月定例会が開かれました。

各種条例の一部改正や補正予算などの議案は各常任委員会で慎重に審議された後、最終日に議決されました。



議案と審議の結果

- 水巻町税条例等の一部を改正する条例の専決処分の報告について
▽賛成多数承認
- 住宅使用料等滞納者に対する訴えの提起の専決処分の報告について
▽報告
- みずまきコミュニティ無線システム整備工事の第1回変更請負契約に係る専決処分の報告について
▽報告
- 平成20年度水巻町一般会計補正予算(第9号)の専決処分の報告について
▽賛成多数承認
- 平成20年度水巻町国民健康保険事業特別会計補正予算(第3号)の専決処分の報告について
▽賛成全員承認
- 平成20年度水巻町老人保健事業特別会計補正予算(第3号)の専決処分の報告について
▽賛成全員承認
- 平成20年度水巻町後期高齢者医療特別会計補正予算(第3号)の専決処分の報告について
▽賛成全員承認

決処分の報告について

▽賛成多数承認

- 平成20年度水巻町一般会計予算繰越明許費繰越計算書の報告について
▽報告
- 水巻町立中学校給食のあり方に関する検討会設置条例の制定について
▽賛成全員可決
- 下二第1污水幹線管渠(かんきよ)築造工事の請負契約の締結について
▽賛成全員可決
- 頃末污水幹線管渠築造(1工区)工事の請負契約の締結について
▽賛成全員可決
- 町道の路線認定について
▽賛成多数可決
- 町道の路線変更について
▽賛成全員可決
- 平成21年度水巻町一般会計補正予算(第1号)について
▽賛成全員可決

残暑お見舞い
申し上げます



水巻町議会 議員一同

〔訂正とお詫び〕

みずまき議会だよりNo.167 6月10日号の2ページ「議会選出行政委員会等委員」の記事内に誤りがありました。

訂正してお詫びいたします。

〔誤〕

水巻町行政改革検討委員会委員



〔正〕

水巻町行政改革推進委員会委員

各委員会で審議した請願と陳情

〔陳情〕

- 水巻町第二保育所の公設民営化計画に関する陳情書
文厚産建委員会 / 採択
- 「寒谷埋立地及びぼた山周辺の用途地域変更」の要望について
文厚産建委員会 / 継続審査
- 「永犬丸の森公園周辺及びそれに隣接する水巻町・中間市境界域の自然環境を活かす」検討体制構築の要望について
総務財政委員会 / 継続審査



般質問

日本共産党



政府の21年度補正予算による交付金の活用について

議員

水巻中学校の防音工事の早期着工について

①当局の「耐震工事をしないと防音工事は実施できない」という認識と、県教育委員会と九州防衛局の「同時にできる」という返答には大きな違いがありますか、どう理解したらよいのでしょうか。
②臨時交付金を活用して当初の計画通り来年度から防音工事を進めるつもりはありませんか。

町長

①制度上は同年度に両方の工事を実施することは可能です。しかし、スムーズな事業完了に支障をきたしたり、補助金の確保に影響を及ぼす危険性があること、さらに財政的な負担が単年度で過度になること、また事業が集中するために事務的に対応が厳しい、などの課題が発生しています。そのため、これらの課題を

解消すること、年度ごとの事業実施による財政負担の平準化の観点から、昨年示した事業実施計画を作成したところです。

②耐震事業との兼ね合いもありますので、今回の臨時交付金の充当は予定していません。

議員

住宅リフォーム助成制度の導入について、その経済効果は、全国で実証済みです。深刻な経済危機のもとで町内業者の方々は、倒産や廃業に追い込まれています。このような事業者やそこで働く労働者のための仕事おこしと雇用対策がいまこそ、必要だと考えます。町長のお考えをお尋ねいたします。

町長

一部の業種に偏ったもの、個人の固定資産に対する、補助金名目の現金給付をするのと等の問題があると考えますので、助成制度の導入は、考えていません。

議員

小規模工事登録制度の導入について、地元の中小零細業者に仕事を回すことは、地域振興にも役立つものです。実施することを検討するべきだと考えます。町長の見解を伺います。

町長

資格を有しない業者への発注は施工能力や信頼

性の問題から、小規模工事登録制度を導入することは考えていません。

議員

障がいを持つ子どもたちの学童保育について、「すみれクラブ」の運営が不可能になったため、保護者たちは不安を抱える毎日です。国が交付する子育て対策の「安心子ども基金」の交付金を利用して「すみれクラブ」を継続できるようにしていただきたいと考えます。町長の迅速な対応を求めます。

町長

水巻町障がい者福祉センターの一部を利用し、7月1日から「障がい児放課後対策事業（仮称）」の実施を決定しました。すみれクラブの実施内容に近いものとなるよう現在、実施要綱の整備等、詳細を詰めているところです。



全国一斉学力テストについて

議員

子どもたちを競争で苦しめる「全国一斉学力テスト」に参加しないことを求めますが、いかがですか。

教育長

教育改善や指導改善が進んで児童生徒の学力向上に役立ったと思っています。来年度も全国学力調査に参加するよう指

導していきたいと思います。

議員

平成19年12月議会で平成19年4月に「43年ぶりに行われたこと」と「その効果について」質問した時の教育長の答弁に関連してお尋ねします。

①調査結果を徹底分析し、今後の子どもの指導のあり方や教育活動において改善しなければならぬ事を話し合い、教職員全員で取り組むと言われましたが、どのような改善がなされましたか。

②水巻町教育委員会としては、全国や福岡県全体との関係で、町の学校の学力実態が把握できたので、各学校の分析結果と取り組み計画を精査し、適切な指導助言を行うと言われましたが、その後の状況をお尋ねします。

③調査結果の公表に関連して「児童・生徒に調査結果を返却する際、その後の児童・生徒の学習改善につなげていくという観点を持つことを決定した」と言われていますが、このことを実践した結果、どのように評価されていますか。

④県は「全国一斉学力テストの結果について積極的に公表するよう市町村教委に要請した」との記事がありました。要請があつていますが、水巻町教育委員会は、公表しないことを決定しています。

この要請とは矛盾がありますが、どのように考えていますか。

教育長

①例えば「国語」では、「高学年には本年度の問題をもう一度解かせて、できないところを復習させ、また、説明文や作文の単元では、要旨の読み取りや段落の読み取り、推敲（すいこう）等を徹底する。問いに対する答え方を日々の授業やテストで徹底させる」といったような改善策を立て、具体的方策として、「授業中に自分の考えを説明する場を仕組み、接続語や順序を意識させて、相手に分かるように話すことを指導する。また、文章で説明する場合、日記や作文指導を日々取り入れる」といったことの共通理解を全教職員で深め、取組みを行っています。

②それぞれの学校にとつて必要で有効な指導助言を、教育委員会として行っています。大きな課題がある学校では、「学力検証委員会」を設置し、主に授業研究会等を通して指導助言を行い、教師の指導力向上を図り、非常勤講師を配置する支援も行っています。また、全町立学校教員を対象とする学力向上研修会を、昨年実施し、本年も実施する予定です。

③F小学校の場合、学校として、「調査結果をどのように活かすかをき

ちんと保護者に説明する必要がある」と反省し、昨年度は、「各学年でどのように学力をつけるのか、学校全体ではどのように取り組むのかを全教職員で話し合い、具体的な対応策を説明した文書を個票と一緒に持ちかえらせています」。その成果が分かりませんが、報告書には、「その結果、各学級で宿題の定着が図られてきており、担任は、理解の不十分な子どもには保護者と連絡を取りながら、定着に向けた努力を続けている。家庭の協力を求め、家庭学習時間が『学年×10分』になるように家庭学習の推進を図っている」とあり、子どもたちの学習改善に努力していただいていると評価しています。

④要請はあっています。水巻町教育委員会は、「水巻町情報公開条例」に則り、今のところ「結果を公表しない」という方針を変更する予定はありません。



マイバック運動推進のためのエコポイントの創設について

議員

町民が自覚を持ち、行動できるようにマイバック

運動推進のため、エコポイントの創設を実施してはいかがでしょうか。

町長

エコポイントの創設よりもマイバック運動推進の広報活動を行い、関係団体とどういったマイバック運動推進を行うのがいいのかについて、検討を重ねていきたいと思っています

核兵器廃絶運動の取り組みについて

議員

オバマ米大統領が、米大統領として始めて核兵器廃絶を国家目標とする考えを明らかにすると共に「核兵器を使用した事のある唯一の核兵器保有国として、米国は行動する道義的責任がある」と語り、世界の諸国民の協力を呼びかけました。今こそ、世界唯一の被爆国である日本の国民世論を喚起し、「核兵器廃絶」の運動を盛り上げていく大事な時ではないかと思えます。オバマ演説を契機に、今後、核兵器廃絶運動をどのような形で強化していくのか、考えをお尋ねいたします。

町長

特別に新たな取り組みは考えていません。これまでどおり、平和であることがいかに大切であるかを伝えて行く、地道な取り組みを継続して行く考えです。

意見書

- 国直轄事業負担金に係る意見書
- ハローワーク機能の抜本的強化を求める意見書
- 農地法の改正案の撤回を求める意見書
- 核兵器廃絶の国際条約締結へ、政府の具体的な努力を求める意見書
- 新型インフルエンザ発生という新たな緊急事態を受けて「保健所」の統廃合を中止し存続を求める意見書
- 基地対策予算の増額等を求める意見書

- 賛成全員可決
- 賛成全員可決
- 賛成少数否決
- 賛成少数否決
- 賛成多数可決
- 賛成全員可決

有信会

 平日の窓口業務時間の延長期間拡大について

議員 現在、毎週木曜日に窓口業務時間を午後7時まで

延長していますが、転入や転出の多い年度末と年度始めに実施期間を限定し、午後7時まで延長の拡大を図ってはいかがでしょうか。

町長 経費負担を少なくするため、職員の勤務体系は、

時差出勤で対応しています。そのため、来庁者が多い午前中に毎日少ない職員数で窓口対応することになれば、かえって窓口が混雑することも考えられます。当面は現在実施している週1回の窓口業務延長を継続していきたいと考えています。

 住民主役の協働のまちづくりの取り組みについて

議員 協働のまちづくり、を一歩踏み込み、具体的に「まちづくり委員会」の設立、地域課題の把握、地域ごとの「地域のまちづくり計画」の策定など、スケジュールをたて取り組むお考えはありませんか

お伺いします。

町長 区長会や公民館長連絡協議会、ボランティア団体

等の協力を得ながら、協働のまちづくりに向けた取り組みを推進していきたいと考えています。従いまして、ご提案の「まちづくり委員会」の設置や「地域のまちづくり計画」の策定など具体的な取り組みについては、今後の進捗よく状況を見ながら検討したいと考えています。

公明党

 頃末商店街の防犯灯について

議員 頃末商店街の外灯は、店舗が少なく、積立金も

なく、電気代が不足しています。町が外灯の電気代を補助することが出来ないのでしょうか。

町長 地元商店街が管理して

いる外灯が20基あり、営業店舗の減少等により、維持管理が難しく、町で管理していただけないか、との話があります。この外灯は主要道路に設置され、道路照明や防犯灯として地域の安全・安心を確保する上で必要であると考えます。町への移管も含め地元商店街と協議を行いたいと思います。

 水巻町頃末北区大型商業施設整備について

議員 ①商業施設がオープンし、多くの車が通行して

います。商店街の道路は、町役場へ行く三叉路があり、横断歩道は設置されていますが、子どもの横断など出入りが困難です。信号機の設置等、安全の推進はできませんか。②商業施設付近の道路整備及びガードレール設置について、どうお考えでしょうか。

町長 ①今後の交通状況も踏ま

えながら、安全が確保できると、関係機関と協議を行っていきます。②横断歩道は折尾警察署より設置の方向で検討しているとの回答を得ています。横断防止柵等の設置は、今後の交通状況を踏まえ、検討していきたいと思っています。

 女性特有の子宮頸がん、乳がん検診無料クーポン券の取り組みについて

議員 ①実施の準備、取り組みは進んでいますか。

②本町のがん検診の調整や医療機関広域利用などの調整がスムーズにできるよう、行政の努力が必要

に思われますが、考えを聞かせてください。早急に対応して何月くらいに交付できますか。③がん受診率アップの対策をどのように取り組みますか。

町長 ①②対象者の方には、無料クーポン券と検診手帳

をセットにして、8月下旬に個別に郵送を予定しています。実施については、現在がん検診の実施途中であり、新たに個別検診の実施に向けて医師会との調整が来ていませんので、集団検診で新たに10月に2日間実施したいと考えています。なお、その内1日は日曜日を予定しています。

③平成21年度は、特定検診とがん検診の同時実施で、出来るだけ検診の受けやすい環境を整備しました。平成22年度は、医師会との協議を進めて、医療機関の窓口でも検診ができるように考えています。

 中学校の部活動の休廃部の歯止め及び復活について

議員 ①部活動の学校教育で規則になっていますか。

②部活動の休廃部の実態と廃部理由をお知らせください。③中学生が部廃部のため個人の努

力で運動や文化的練習をしても中体連の試合にも参加できず、高等学校進学の見込みが不明で、部活の有りと無しでは不公平が生じますが、このような状況をとどのように思われますか。

④学校の事情で部の創設が認められない生徒の救済及び支援をするために「部活動支援の創設」に向けて学校保護者、指導者の拡充の協議会「部活動連絡協議会」の立ち上げは可能ですか。少しでも前進への考え、または対策をどのようにお考えですか。

⑤国の支援事業で「総合運動型地域スポーツクラブ」の準備が進められていると聞いていますが、中学生部活動に有利に作用するのでしょうか、また本町ではどこまで進んでいるのかお知らせください。

教育長

①学校が教育活動の一環として計画、実施するので、部活動を通じて、生徒の思いやりの心、自主性や社会性などを育て、豊かな人間関係を育み、さらには生徒の個性や能力を伸ばし、体力の向上、健康の増進を培う上で極めて重要な教育活動であると認識しています。

②水巻南中学校では、男子バレー部が、平成16年度に一度復活しましたが、その年の夏季大会後に部員

がいなくなり、再び廃部されました。

また、女子テニス部は、平成22年度から生徒数が減少し、あわせて職員数の減少が見込まれることから、平成20年度から新入部員の募集を停止し、本年度3年生の卒業に伴って廃部する計画ということですが、水巻中学校は、女子バスケット部が、顧問の教員が足りずに廃部になっていましたが、平成20年度に復活の要請があり、校長が責任者となり、同好会として立ち上げられました。平成21年度は、男子と一緒に活動する形で一応、部として復活しています。

③進路等に支障が生ずる場合は、国の指導に従い、「指定校の変更及び区域外就学に関する事務要領」に基づいて、校区外の中学校に就学できるようになっています。

④⑤学校に希望する部がない場合の措置として、「区域外就学に関する事務要領」に基づいて対応しています。今後、総合型地域スポーツクラブが設立され、学校の部活動と同様に中体連の試合等にも出られるようになって欲しいと思います。したがって、今のところ「部活動連絡協議会」を立ち上げることには考えていません。その総合型地域スポーツクラブですが、設立を推進している県の体育協会に尋ねたところ、総合型地域スポーツク

ラブの中に関係のクラブを作り、部として中体連に登録しておけば、中体連主催の試合に出場することが出来ることでした。本町での設立に向けた動きは、例えば、町の体育協会が町の体育施設を管理するなどにより、財源を確保する必要があるとのこと、現状では、設立までにまだ時間がかかりそうです。



聴覚障がい者、視覚障がい者への活動支援について

議員

①聴覚、視覚障がい者への生活訓練や生活相談等の窓口通訳や介助者派遣の状況等、本町の対応はどのようにされていますか。また、郡内の支援状況はどのようになっていますか。

②自宅待機のコーデイネーター派遣は、苦労があると思います。負担軽減を支援すべきと思います。活動支援センター的な場所の提供等のお考えはありませんか。

③当事者でサークル的な交流をはかっているようです。積極的な支援が必要だと思います。

が、本町ではどの



ようにお考えですか。

④本町行政と障がい者の方々とコーデイネーターさんとの懇談会、連絡協議会の立ち上げはいかがですか。または郡内行政関係との連絡協議会を持ち、支援の定期的話し合いの場の設定のお考えはありませんか。

⑤もっと障がいのきびしい、見えないうる者の実態はどうですか。お知らせください。いつでも自由に集まってこられる活動支援センターの創設をどのように考えていただけますか。お知らせください。

町長

①「生活訓練」にあたる、「機能訓練」は、利用されている方はいません。郡内も同様です。生活相談等の窓口は、福祉課障害者福祉係、在宅介護支援センターの「障害者等相談支援事業」も利用できます。郡内の状況は、岡垣町の委託先事業所が、利用者数も多いと聞いていますが、他の3町では、あまり実績が無い状況です。また、聴覚障がい者の支援が必要な方に限り、コミュニケーション支援事業として、「手話通訳者派遣事業」を実施しています。また、「介助者の派遣」にあたる「障がい者移動支援事業」の平成21年5月末の利用申請者は、視覚障がい者が

10名となっております。

② 日中の場所の提供では、夜間の問題の解決にならないため、利用する際のルールを見直すなど、改善策を図りたいと考えています。

③ 障がい者福祉センター等、活動の場としてのご利用はいつでも行えますので、ご相談いただききまさら対応します。

④ 手話通訳者派遣コーディネーターを含む手話通訳者との協議の場は設けてきました。聴覚障がいの方が参加されたこともあり、郡内の連絡協議会は、行政担当者による協議の場を予定していますが、聴覚障がい者や手話通訳者を交えての協議の場となれば、同じような問題や要望が生じた際には、4町で協議の上、開催しても構わないと思います。

⑤ 視覚障がいと聴覚障がいの重複障がいを持つ方は6名いますが、どちらも重度障がいという方はいません。また、障害者福祉センターを設置していますので、ご活用いただきたいと思います。

優秀映画鑑賞推進事業と水巻町の町歌について

議員

① 優秀映画鑑賞推進事業に参加するお考えはありますか。

② 現在は実施していない「野外ナイトシアターIN水巻」。以前一般質問をしたときは、多くの町民が参加し、年々盛大になっていましての回答でしたが、どうしてやめられたのですか。また、再度実施の予定はありませんか。

③ 文化祭開催中に「お楽しみ映画祭」を上映していたとのことですが、再度中央公民館で上映するお考えはありませんか。

④ 水巻町歌をつくるお考えはありませんか。

教育長

①③ 優秀映画鑑賞推進事業の参加と合わせ、平成22年度から映画上映会を開催することを検討したいと思っております。ただし、文化祭期間中に映画上映会を開催する場合は、文化連盟を始め、関係各団体との協議が必要ですので、詳細が決まり次第、改めてご報告します。

町長

② 本来の事業目的である地域の若手リーダー育成という効果が見込めないこと、財政状況が非常に厳しいことなどの理由により中止しました。なお、行政主導によるイベントとしては、当面、実施する予定はありません。

④ 新たに町歌を製作し、それを浸透させるには、一定枚数のCD等の製作、配布など相当の費用も必要と

なりません。実施する予定はありませんが、今後、町制施行記念を勘案して再度検討したいと考えています。

スクールニューデイル構想の実現について

議員

① 学校耐震化の早期推進と太陽光パネルなど工コ改修を小中学校で実施、3年間で集中的に推進すると政府は言っています。当町はどうされますか。

② エコカーの普及促進、エコポイントでグリーン家電の購入促進を取り組みますか、お尋ねします。

町長

① 耐震化工事は、3年計画で実施しています。単年度で事業を行えば、スムーズな事業完了に支障をきたすからです。従いまして、耐震工事の早期推進は、非常に困難だと考えています。また、学校施設への太陽光パネル設置は、大規模改修工事との関係があり、スクールニューデイル構想の中で設置することは、考えていません。なお、中央公民館の屋上に太陽光パネルの設置を計画しています。

② 町でも、エコカーを購入することにしていきます。エコカーの普及促進やグリーン家電購入促進のためのエコポイント制度は、今後の国

の施策に対応して、広報誌等を活用して、周知して行きたいと考えています。

矢野町政4年間の評価と、これからの町づくりについて

議員

相対的な自己評価をお伺いいたします。また、次期、町長選挙の出馬予定をどの様にお考えですか。

町長

公約の「安全、安心なまちづくり」実現のため鋭意努力をしてきました。これからは、「人が輝き、安心して暮らせる町 みずまき」に向かって町づくりを進める重要な時期です。よって、次期町長選挙へ出馬し、二期目を目指すことを表明します。

会派表

| 会派名 | 所属議員 (代表者は太字) | | |
|-------|---------------|------|------|
| 公明党 | 川本茂子 | 松岡 章 | 志岐義臣 |
| 新水会 | 白石雄二 | 吉武文王 | 吉岡 正 |
| 新緑会 | 美浦喜明 | 入江 弘 | 池田稔臣 |
| 一灯会 | 野添晴也 | 林 一広 | |
| 日本共産党 | 小田和久 | 井手幸子 | 岡田選子 |
| | 吉住善明 | | |
| 有信会 | 船津 宰 | 柴田正詔 | |
| 無会派 | 近藤進也 | | |

(平成21年6月18日現在)